

La Diputación edita un libro que recoge los festejos que se celebran en la provincia, escrito por el profesor José Miguel Martínez

Todas las fiestas

ANTONIO VERDEGAY ALMERÍA

La mayor demanda por parte de los almerienses es conocer las fechas de nuestras fiestas más importantes, así lo expresó el presidente de la Diputación, José Añez, en la presentación del libro 'Fiestas y Tradiciones de la Provincia de Almería' escrito por José Miguel Martínez, profesor y director de Relaciones Sociales del gabinete de comunicación y relaciones sociales de la UAL. El libro presenta un resumen descriptivo de los eventos y singularidades que se celebran en la provincia y ha sido financiado por el Área de Cultura y Deporte de la Diputación, en colaboración con Ayuntamientos de la provincia.

El pasado año la Diputación decidió sacar a la luz un libro donde se recogieran todos y cada uno de los rincones de la geografía provincial. El resultado, un libro de 257 páginas en la que se escriben y describen casi un millar de celebraciones en 102 municipios.

Almería, señaló Añez, «es una provincia rica en tradiciones, gastronomía, actividades lúdicas, folclore, entre otros. Podemos estar de fiesta en Almería casi todo el año». 'Fiestas y tradiciones de la provincia de Almería' es «un libro guía que pretende que todas las personas nos acompañen y conozcan las fiestas y tradiciones más populares de la provincia. Al respecto el profesor añadió que «la fiesta es un fiel reflejo de las características culturales, sociales y políticas de una sociedad».

Ciclo festivo

Sin embargo, el autor destacó que las fiestas al aire libre, con actos religiosos, baile y participación de los ciudadanos son las más importantes. Además incluidas las de verano, donde según el artífice de la obra «recogen y unen el corazón de las personas de fuera con las que son del mismo país». Por otro lado, confesó que todos y cada uno de los pueblos necesitan hacer un esfuerzo de creatividad



REPRESENTANTES. Durante el acto de presentación del libro de José Miguel Martínez. /A.V.F

para que sean identificados y representen su tradición. «No podemos quedarnos en el festival de flamenco, como ocurre en la Feria de Almería, sino que debemos crear algo que nos identifique ante los visitantes», comentó.

El profesor dio a conocer una serie de características que forman parte del ciclo festivo provincial como es el componente

religioso –lo más importante desde el punto de vista del autor–, la privatización de los programas festivos –que ha ocasionado que las plazas de los pueblos estén vacías y que la gente pte por ir a las discotecas– puntualiza el experto. La participación de los ciudadanos es otra característica, así como la mezcla de culturas y la originalidad en el desarrollo de las fiestas.

El último capítulo del libro recoge los elementos más significativos que se deben tener en cuenta a la hora de visitar los pueblos de la geografía provincial. A su vez, Añez terminó el acto invitando a la lectura del libro, así como señaló «la obra nos ayuda a descubrir muchas cosas que, de no estar recogidas en el libro, pasarían desapercibidas para los almerienses».